

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE DICIEMBRE DE 1809.

RUSIA.

Petersburgo 14 de octubre.

La gazeta ministerial contiene una relacion de la continuacion de las operaciones de nuestro ejército de la Moldavia. He aquí el contenido de estas noticias, que son anteriores á la toma de Ismail:

„En la fortaleza de Giurgewo hemos encontrado 34 piezas de artillería, 132 toneles de pólvora, 250 bombas, 5800 balas de cañon y otros efectos. Habiendo pasado el Danubio el teniente general Miloradowistch, el mayor general Howaiski tuvo el 15 de setiembre una accion con la vanguardia del Seraskier Geogrew, la qual fue rechazada hasta detras del baluarte de Trajano. La pérdida de los turcos en esta accion fue de 200 muertos, 41 prisioneros y 213 caballos. En la noche del 19 de agosto un grueso destacamento turco habia pasado el Danubio con el objeto de apoderarse de nuestros atrincheramientos cerca de Isworilo; pero fue rechazado con pérdida considerable. Habiendo ocupado los turcos la plaza de Tschernezi, situada en la orilla del Danubio en la Valaquia menor, el general conde Langeron mandó atacarlos el 19 de agosto, y los arrojó de aquella plaza. En consecuencia de esta operacion avanzó hasta la fortaleza de Giurgi. Los turcos que habian salido de ella fueron rechazados. Un batallon del regimiento de Ladoga habia sido cercado por el enemigo, pero pudo sostenerse hasta que llegaron refuerzos.

Habiendo pasado el Danubio el general Miloradowistch, el general en gefe príncipe Bagration dividió todo el ejército mas

allá del Danubio en tres cuerpos; el ala derecha al mando del general Miloradowistch; el centro á las órdenes del teniente general Platow, y el ala izquierda mandada por el teniente general Markow. Todos estos cuerpos se reunieron cerca de la muralla de Trajano. El teniente general Platow se puso en marcha contra la fortaleza de Kiossiendgi situada en una península del mar Negro, en donde habia una guarnicion de 20 turcos: esta plaza muy fuerte se rindió á la vista de los primeros preparativos del bombardeo.”

SUECIA.

Estocolmo 27 de octubre.

Anteayer llegó aqui de Petersburgo el correo de gabinete Brolin, y ha traído la ratificacion del tratado de paz por el Emperador Alexandro.

Desde el 15 de noviembre próximo quedarán cerrados todos los puertos de Suecia á los buques de guerra y embarcaciones de comercio de los ingleses.

La dieta continúa sus sesiones, y se cree que durarán hasta el 15 de noviembre.

AUSTRIA.

Viena 6 de noviembre.

El príncipe Carlos de Schwartzenberg, embaxador de Austria cerca de la corte de Francia, ha salido ya para su destino.

Escriben de Buda que la dieta de Hungría ha sido convocada para el dia 18 de diciembre.

El feld-mariscal teniente y quartel maes-

El general Mayer ha salido de aquí para Totis, donde permanece aun el Emperador de Austria. Se cree que este Monarca vendrá á pasar unos días en esta capital luego que salgan las tropas francesas. Lo que nos hace creer esta venida del Emperador es el haberse dado orden para tener preparados para el 27 de este mes varios aposentos de palacio.

Ya no hai en los contornos de esta ciudad tropas de la confederacion del Rin: las mas han llegado ya á Austria superior, para dirigirse desde allí á los estados respectivos á que pertenecen.

En virtud del tratado de paz se estan encaxando los papeles que habia en los archivos pertenecientes á la cancillería del imperio y á la cancillería de guerra. Los caxones se van enviando en barcos por el Danubio hasta Passau.

Luego que se han sabido en Carintia, en Carniola, en el pais de Saltzburgo, en el Innvertel, y en las demas provincias austriacas que han sido cedidas en virtud del tratado de Viena, las condiciones de la paz, todas las personas que tenian cédulas de banco se han dado prisa á enviarlas aqui para cambiarlas por numerario, temiendo que el papel-moneda austriaco no circule mas en aquellas provincias. Esta inmensa cantidad de cédulas, de que se ha inundado esta capital, ha debido naturalmente influir sobre el valor del papel-moneda. El curso del cambio ha baxado considerablemente, y segun todas las apariencias sufrirá todavía mayor pérdida. Muchas personas estan persuadidas que las cédulas del banco no podrán sostenerse, y que no quedará al gobierno austriaco otro partido que el de sacarlas enteramente de la circulacion.

CONDADO DE HANAU.

Nauheim 24 de octubre.

Todos los empleados en la salina imperial de Nauheim han recibido hoy de mano del señor inspector general de salinas los nuevos títulos que acaba de darles el señor

intendente general de las *Provincias reservadas*. En seguida han prestado juramento de fidelidad á S. M. I. y R. en presencia del magistrado de Orheim.

En esta ceremonia importante los empleados de la salina han dado una nueva prueba de su amor á S. M.

Los sellos de la salina serán en adelante el águila imperial con esta inscripcion: *Salina imperial de Nauheim*.

GRAN BRETAÑA.

Londres 7 de noviembre.

Se espera de un día á otro en los puertos de Inglaterra á nuestra esquadra del Báltico, de la qual no se han recibido noticias despues de su salida de Carlsrona. Solamente se ha sabido por un buque americano que habia llegado ya á los Belts, de donde se disponia para regresar á Inglaterra. Esta esquadra no podrá traer muchas producciones del Norte, mediante á que nuestro comercio en el Báltico se hace ahora con embarcaciones de poco porte, pues no pasan de 200 toneladas; pero aun este corto comercio tendremos que abandonarle muy pronto con motivo de las trabas que acaban de ponerle la Suecia y la Rusia.

Escriben de Sicilia con fecha del 17 de setiembre que estan con mucho cuidado y sobresalto en aquella isla con motivo de los preparativos militares que se estan haciendo en Nápoles, los cuales indican que se intenta hacer un desembarco en las costas de Sicilia. El general Stuart, que manda en la isla, ha pedido refuerzos á la Inglaterra, porque cree que no son suficientes para defenderse las tropas que tiene á sus órdenes.

La Inglaterra se encuentra ahora en una situacion sumamente apurada, pues está expuesta á quedar enteramente privada de todo comercio con la Europa, lo qual no podrá menos de influir en la decadencia de todos los ramos de nuestra industria.

Abandonemos la España, dice el *Morning-chronicle*; porque á la verdad ¿qué ventajas hemos logrado en sostenerla? Un

pequeño comercio con la metrópoli, y por medio de esta con sus colonias; y la promesa de entregarnos las esquadras del Ferrol, de Cádiz y de Cartagena; y para esto ¿qué es lo que hemos perdido? Nuestros ejércitos, nuestros tesoros, y lo que es todavía peor y más temible, nos hemos grangeado la aversión de los naturales de las colonias, sosteniendo á los españoles que los oprimen. ¿Y qué deberemos esperar de este sistema? Nada. Los españoles de las colonias, á trueque de mantener su autoridad sobre los naturales que los detestan, se someterán á cualquiera que reine en España; y los españoles de Europa, quando vean perdida su causa, se arrimarán al partido mas fuerte, y serán nuestros mas crueles enemigos (1).

Del 13. Podemos anunciar hoy positivamente que los ministros han resuelto evacuar la España y el Portugal. Las relaciones y noticias que les han enviado los oficiales y los agentes que tenemos en la península, los han convencido de que la causa de los españoles está enteramente perdida. Tambien podemos anunciar la agradable nueva de que nuestros ministros han resuelto evacuar la isla de Walcheren. Las tropas que van á salir para aquel punto estan destinadas á proteger el embarco de la guarnicion y de las municiones, y ayudar á la demolicion de las fortificaciones, y de todo quanto pudiera ser útil á los enemigos. (*The Star.*)

(1) Si, pérfidos isleños. Vosotros abandonaréis muy luego de grado ó por fuerza á la infeliz España, á quien habeis puesto al borde del precipicio. Podreis apoderaros antes de nuestras esquadras, único objeto de vuestros deseos y de vuestra piratería y rapacidad, si es que para ello se os da tiempo, y si hai españoles tan viles y tan infames, que quieran privar á su patria de los medios de vengar quanto antes los ultrajes que le habeis hecho. Pero sepan los malvados que tal hicieren, que llevarán sobre sí eternamente la odiosidad y la maldicion de sus compatriotas: sepan los pueblos alucinados que consintieron en semejante iniquidad, que esos mismos navios vendrian luego á abrasar sus propios hogares, castigo bien merecido de su necia ceguedad y locura; sepan que el resto de la nacion española, interesada en la conservacion

El príncipe de Staremberg, embajador del Emperador de Austria en Londres, ha recibido orden de su corte de salir de Inglaterra, en conformidad al artículo 16 del tratado de paz. (*The Sun.*)

Desde el 15 de noviembre quedará ya cerrado al comercio ingles el puerto de Gothenburgo en Suecia. El general sueco Adelsparre ha llegado ya á aquel puerto con el encargo de hacer executar el tratado entre Suecia y Rusia en todo lo perteneciente al comercio con Inglaterra.

Segun las últimas noticias del Báltico parece que la Rusia, la Suecia, la Dinamarca y la Prusia se han convenido en cerrar el Báltico á todas las embarcaciones que no pertenezcan á alguna de estas potencias, ó á la Francia.

Han llegado á Londres muchos oficiales generales ingleses que estaban empleados en nuestro ejército de España. Entre ellos se cuenta á los generales Stewart y Wilson.

La junta de Sevilla ha declarado solemnemente la guerra á la Dinamarca. El motivo de esta declaracion es haberse negado la corte de Copenhague á recibir cerca de sí á un enviado de la junta. A consecuencia de esta declaracion han sido detenidos en Málaga varios buques de comercio dinamarqueses, é inmediatamente se ha procedido á su venta, y el dinero que se ha sacado se ha llevado á la tesorería del gobierno (2).

de sus esquadras, no les perdonará semejante atentado; y sabed vosotros que para castigaros por el robo de nuestros navios, le sobran medios á la España, la qual, á exemplo de casi todas las naciones del continente que os han lanzado ya de su seno, y detestan vuestro trato, será vuestro enemigo mas irreconciliable, por lo mismo que habeis contribuido vosotros mas que nadie á sus desgracias.

(2) Por este principio la junta de Sevilla tendrá que declarar muy pronto la guerra á todas las potencias del continente, y debiera ya haberla declarado á la Rusia. Pero acaso el haberse anticipado á hacerlo respecto de la Dinamarca, habrá tenido origen en el deseo de aprovecharse algunos individuos del gobierno de las cantidades que podian producir la venta de unos quantos buques y géneros dinamarqueses.

París 14 de noviembre.

S. M. el Rei de Saxonia llegó á París ayer á las cinco de la tarde.

El Emperador ha venido tambien esta tarde de Fontainebleau, é inmediatamente que ha llegado ha ido con el Rei de Westfalia á visitar á S. M. el Rei de Saxonia, con quien ha estado un quarto de hora, y despues ha vuelto al palacio de las Tuillerías.

Mañana tendrá S. M. consejo de ministros, y pasado mañana dará audiencia á todos los cuerpos del estado.

El día 12 S. M. el Emperador y Rei recibió en el palacio imperial de Fontainebleau al cuerpo diplomático, el qual fue conducido á la audiencia de S. M. por un maestro y un ayudante de ceremonias, é introducido por el gran maestro de las mismas con las formalidades de estilo.

En esta audiencia fueron presentados á S. M.

Por S. E. el príncipe Kurakin, embajador de Rusia, los señores conde de Pahlen, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Rusia cerca de los Estados-Unidos de América; conde de Pahlen, agregado al departamento de Negocios extranjeros; Richter, consejero privado; Richter, gentilhombre de cámara; conde Oginski, consejero de Estado; Narischkin, gentilhombre; Budberg, gentilhombre; baron de Trieks; Balck, gentilhombre; y los señores Hahn y Ganzkan.

Por S. E. el duque de Frias, embajador de S. M. el REI de España, D. Leonardo Gomez de Teran Negrete, enviado extraordinario de España cerca de S. M. el Rei de Holanda, y S. E. el marques de Bendaña, grande de España, y gentilhombre del REI.

Por S. E. el duque de Monteleon, embajador de S. M. el Rei de las Dos Sicilias, el señor príncipe Sinseverino de Cimitila.

Por S. E. el duque de Cadora, ministro de Relaciones exteriores, S. E. el prin-

cipe Anhalt Coehten, y el marques de Ponte de Lima, coronel de infantería portuguesa.

ESPAÑA.

Madrid 7 de diciembre.

NECROLOGIA.

El Dr. D. Diego Rodríguez del Pino falleció en Madrid el 30 de noviembre próximo pasado á las 11 de la mañana. — Este sabio nació en Aguilar de la Frontera á 10 de diciembre de 1743. Despues de haber recibido una educacion liberal, y de hallarse impuesto en las humanidades y filosofía, entró en el real colegio de Cádiz, en donde se graduó de licenciado á los 22 años de edad. A esta época tan prematura pasó á Sevilla á hacer oposicion á la vacante de socio anatómico de aquella sociedad real médica, y obtuvo la preferencia y nombramiento con universal aplauso y admiracion. En seguida se trasladó á Córdoba en calidad de cirujano mayor del hospital General. A la fundacion del real colegio de S. Carlos el señor Rei D. Carlos III, atendiendo á la publicidad y eminencia de su mérito, le nombró catedrático de anatomía, y á este fin salió á viajar y exáminar el estado en que se hallaba esta ciencia en Lóndres y París: allí, con los Hunter, los Cruiskianck, los Dessault, los Louis, desenvolvió los mas secretos arcanos de la naturaleza, y se restituyó á esta capital á hacerlos patentes á todos sus conciudadanos. A su vuelta se recibió de médico; y ha sido sucesivamente nombrado alcalde exáminador decano del extinguido tribunal del Proto-medicato en la facultad de cirugía, individuo del colegio de médicos, médico y cirujano honorario de cámara del señor Rei D. Carlos IV, doctor en cirugía-médica, y vice-director del referido real colegio de S. Carlos. — Su talento profundo, sus conocimientos anatómicos sublimes, su tino práctico en las enfermedades externas é internas, y en fin su modestia y su candor, harán memorable y sensible la pérdida de este profesor insigne.